



UDRS

Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Gabriela Jimenez Salvatierra.

Nombre del tema: Unidad I (Áreas Específicas del Conocimiento)

Parcial: primero

Nombre de la Materia: El Aprendizaje de Áreas Específicas del Conocimiento.

Nombre del profesor:

Nombre de la Maestría: Educación con Formación en Competencias Profesionales.

Cuatrimestre: cuarto

Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco, Chiapas; septiembre 07 de 2024

Análisis de las áreas específicas del conocimiento.

La educación siempre ha presentado un sin número de vanguardias, de actualizaciones desde hace mucho tiempo atrás, ha sufrido varios cambios y adaptaciones de acuerdo a lo que se va considerando que puede ayudar de una mejor forma al alumno y claro algo que también esté al alcance del profesor y que pueda ser manipulados por los mencionados anteriormente, todo esto siempre considerando que se pueda llegar a adquirir el conocimiento, así como existen muchos tipos de conocimientos encontramos también a las áreas del conocimiento las cuales son divisiones o categorías que se utilizan para organizar y clasificar el conocimiento humano en diferentes campos o disciplinas, según **DAVENPORT Y PRUSAK** definen el conocimiento como una mezcla fluida de experiencia estructurada, valores, información contextual e internalización externa por ello desde la perspectiva de este autor es como van surgiendo las áreas específicas del conocimiento las cuales analizaremos a continuación: matemáticas, ciencias naturales, ciencias humanas, la historia, las artes y la ética, todas de suma relevancia.

Comencemos con esta pregunta ¿Eres de letras o números? Muchas veces nos ha pasado o nos hemos encontrado ante esto para decidir nuestra afinidad por elegir alguna carrera para estudiar, lo cual se va construyendo de todo lo que viene aprendiendo desde casa como en los diferentes grupos donde pueda desenvolverse dentro de la sociedad, comentando desde mi perfil y perspectiva yo siempre me identifique más por las letras, aunque los números eran también mis favoritos pero al final mi decisión se inclinó por las ciencias sociales, ahora bien abordemos paso a paso las áreas del conocimiento con las cuales todos en algún momento, en muchos momentos o en este preciso instante estamos teniendo contacto directo con ellas independientemente del nivel educativo que sea, la primera son las matemáticas me permito decir que ciencia tan maravillosa, tan llena de retos y de momentos satisfactorios y es que las matemáticas las usamos en cada momento de nuestra vida, desde que despertamos y vemos el horario, los que viajamos y pagamos el transporte, cuando cocinamos y medimos porciones y cantidades, en fin estas siempre están presentes y en definitiva siempre nos van a permitir adquirir conocimientos para el mundo, ahora hablemos de las ciencias naturales, esta área del conocimiento fue una de mis favoritas en el nivel primaria aún recuerdo mi libro rojo con la figura de un tigre en el tercer grado, las ciencias naturales estudian como bien dicen la naturaleza, sus fenómenos es decir buscan conocer cómo funciona el mundo que nos rodea, como dice **GALILEO GALILEI** autor reconocido como astrónomo, matemático y físico quien siempre estudio la naturaleza quien decía que el estudio de esta misma debía basarse en la observación y la experimentación, en aquellas época como autora del conocimiento para mi

esta rama empezó a despertar en mí el interés por investigar por saber y hacer experimentos como cuando realice la actividad de cuidar y ayudar a crecer una planta de frijol, realmente estaba construyendo un conocimiento que me dejó mucho aprendizaje por indagar y siempre poner lo mejor en todas las cosas, ahora bien, las ciencias humanas se refieren en específico a estudiar el comportamiento humano, en las cuales podemos encontrar la sociología, antropología, psicología, educación y otras, con respecto a estas mismas pienso que son ciencias con una gran capacidad de conocer al ser humano en todo su esplendor, en síntesis estas ciencias se focalizan en el interés que siempre ha tenido el ser humano por conocer su propia acción tanto en forma individual como colectiva y la importancia de estas cuando los cambios en el mundo generan grandes dudas sobre a dónde nos dirigiremos y por ello estas ciencias permiten conocer a las personas a través de sus relaciones con sus semejantes y con el medio donde habita, en el nivel secundaria comenzó a surgir en mí la afinidad hacia una de estas ciencias y es la que hoy en día desarrollo porque se convirtió en algo predilecto para mí poder estudiar y siempre estar en constante preparación, otra área muy importante es la historia la cual se centra en conocer la naturaleza cronológica de la vida humana aquí los actores del conocimiento encontraron problemas de confiabilidad de las fuentes pero puede que ello los lleve a reflexionar sobre la finalidad del análisis de la verdad histórica, investigando en esta ciencia que nos lleva al pasado encuentro al autor **HERODOTO DE HALICARNASO** quien decía que la historia era un recuento riguroso de los hechos, en mi opinión yo lo asocio cuando en nivel primaria me gustaba leer y preguntar no solo cómo habían ocurrido los hechos sino que incluso preguntaba a mis maestros cómo se imaginaban ellos que se sintieron los personajes en dichas situaciones o qué emociones enfrentaron en cada uno de esos sucesos, continuando con este escrito hablemos de las artes un área que es bellísima y pienso que quienes tienen afinidad y saben poner en práctica esta área tienen una gran sensibilidad y calidad humana, sin embargo en esta área del conocimiento hay que ser siempre más dedicados, cuidadosos y con mucha creatividad e imaginación y por último nos encontramos con la ética ciencia que nos lleva a observar y entender cómo debemos de vivir nuestras vidas, en una palabra la moral en nuestra vida cotidiana, esta ciencia nos invita a distinguir entre lo correcto o lo incorrecto no solo en lo personal sino en todas las áreas donde interactuamos, como dice el autor **IMMANUEL KANT** quien menciona que la ética es un deber de todos los hombres y autónoma, esta ciencia en la educación media superior me dio muchas satisfacciones conocer más sobre mi postura como ser humano dentro de la sociedad y la práctica constante de los valores.

Para concluir con este ensayo, menciono que la practica constante de estas áreas del conocimiento alguna de ellas ha marcado nuestra vida en algún sentido o también nos ha regalado una lección tanto en el momento en el que se descubre el conocimiento en algunas de ellas como las lecciones que pueden o nos dieron en nuestra interacción e interés por una, algunas o todas, en lo personal cada una marco mi vida, pero siempre hay una que predomina más como mencione al principio y no se trata de cual sea más importante, yo lo asocio que lo importante es darse cuenta de como cada una de ellas nos permite conocer la realidad a través de la interrelación de sujeto-objeto y que siempre conduzcan a la investigación y al desempeño de ocupaciones.

BIBLIOGRAFIA

Davenport y Prusak definen conocimiento. (2018, October 7). “TripleAD”:

Aprendiendo a Aprender para el Desarrollo.

<https://triplead.blog/2018/10/07/davenport-y-prusak-definen-conocimiento/>

GALILEO GALILEI: PIONERO DEL MÉTODO CIENTÍFICO Y SUS APORTES A LA

PERCEPCIÓN HUMANA. (n.d.). Psiconetwork.com. Retrieved September 8,

2024, from [https://www.psiconetwork.com/galileo-galilei-pionero-del-](https://www.psiconetwork.com/galileo-galilei-pionero-del-metodo-cientifico-y-sus-aportes-a-la-percepcion-humana/)

[metodo-cientifico-y-sus-aportes-a-la-percepcion-humana/](https://www.psiconetwork.com/galileo-galilei-pionero-del-metodo-cientifico-y-sus-aportes-a-la-percepcion-humana/)

La ética de Kant: principios morales fundamentales. (2023, May 31). *Teoría Online.*

<https://teoriaonline.com/teoria-etica-immanuel-kant/>

Texto: Carlos García Gual / Locución: Caterina Miloro. (2024, February 2). Heródoto, el historiador viajero. *National geographic.*

https://historia.nationalgeographic.com.es/a/herodoto-historiador-viajero_20808